
                                                                                                                                                                 

 

 

                  

¡FELIZ AÑO NUEVO…! 
 Comenzamos un nuevo año. Un año abierto a la vida,  

con tiempo para nuestros proyectos, para hacer de las 

dificultades oportunidad de crecimiento, de encuentro con 

las personas, para la fraternidad solidaria, tiempo para Dios. 

 Año nuevo vida nueva. Así canta un conocido refrán 

que todos conocemos pero que a la hora de ponerlo en 

practica  no es tan fácil decir adiós  a las cosas que ya no nos 

son útiles, o nos hacen sufrir, o nos empobrecen…Para dejar lo que ya no queremos a 

veces tenemos que valorar muchas cosas, y  pasamos un tiempo intentando dejar atrás 

algo sin conseguirlo totalmente. Quizá sea porque no confiamos en que pueda venir 

algo mas grandioso que lo que estamos dejando.  

 Continuamos viviendo con alegría dos 

acontecimientos muy queridos para nosotras como 

dominicas. El Año de la Misericordia y el Jubileo de los 

800 años de  la fundación de la Orden. La grata 

coincidencia de estos dos jubileos tan entrañables para la 

historia, vida y misión que Santo Domingo quiso para sus 

hijos es una llamada especial a la compasión,  pues fue la 

compasión por la salvación de las almas lo que movió a 

Domingo a fundar una Orden que llevase a todos los rincones de la tierra, el anuncio 

de la misericordia de Dios por la humanidad.  
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Muy queridas hermanas, las que vivís en España o fuera: Tengo una ilusión, 

hacerme  presente nuevamente una vez más  al comenzar  este  año 2016 y   desearos 

todo lo mejor, que ese camino por donde avanzamos y que a veces parece un frágil 

camino de cristal, no se rompa por nuestra dureza, sino por generosos gestos de amor 

y comprensión. 

Que donde estemos y nos encontremos, sintamos la afectividad del corazón 

para no sentirnos solas ni olvidadas, para sentir que el amor de la fraternidad va 

mucho más allá de una visualización inmediata. 

Os deseo de corazón un FELIZ 

AÑO NUEVO sin pedir nada más que la 

PAZ en nuestro interior para poder 

entregarla, aportando en nuestro mundo, 

ese granito de arena y conseguir esa paz 

para cada hombre. 

Que los Reyes sean generosos y 

nosotras entreguemos a su vez el oro, el incienso y la mirra en todo su significado y  

amplitud de nuestro horizonte. 

Un abrazo grande lleno de cariño y recuerdo, feliz año, felices Reyes 

                                               Sor Lucia 

 



PRIMER PREMIO… 

El Colegio Santísimo Rosario “Mosén Rubí” de Ávila ha 

ganado el concurso de belenes para centros de enseñanza con 

un nacimiento elaborado íntegramente con la lana. 

Se trata de un belén 

elaborado “por profesores, 

alumnos y padres” en el 

que se quiere destacar “la 

importancia de un punto 

dentro del tejido” porque 

“si hay un punto que se 

suelta, todo el tejido se 

deshace”, ha explicado 

Ana Serna, profesora de 

Lengua del colegio e 

inspiradora y responsable 

de montar el Belén. 

Todas las figuras 

están hechas de lana, y 

San José, la Virgen y el 

niño -de color azul- de tamaño 

natural, y se encuentran entre 

personajes de cuento, situándose 

sobre una gran alfombra también 

de lana. Calculan haber 

empleado más de 300 ovillos. 

Entre las figuras que 

llevan un escrito, se encuentra el 

presidente de la Generalitat de 

Cataluña, con el mensaje: “el 

pastor Mas quiere independizar a 

su rebaño del nacimiento”.  

Dejemos que Ana Serna la 

profesora que montó el Belén 

nos explique su significado: 

“La ilusión es la protagonista de este nacimiento -dice la explicación en 

Mosén Rubí-. Hemos tricotado millones de puntos del derecho y del revés que 



simbolizan los millones de personas del mundo, quienes cada uno en su lugar, teje, 

hacen ganchillo y cosen sus vidas con la intención de mejorar un poco los puntos y 

las vueltas de las vidas de los demás. Punto a punto y vuelta a vuelta hemos logrado 

hacer a San José, a la Virgen y al Niño (aunque sea azul), ovejas salchichas, 

pastores y pastoras, Reyes Magos, estrellas, árboles, personajes de cuentos, 

cuadrados y casas cálidas dentro de nuestro colegio donde siempre tenemos sitio 

para la buena voluntad. Gracias, gracias, gracias a todos los que habéis colaborado 

sin que vuestro nombre aparezca. Cada uno de vosotros sois un punto del tejido. 

¿Sólo un punto? pensaréis alguno. Sí, sólo somos un punto, pero si un punto se 

suelta, todo el tejido se deshace. Por eso cada uno de nosotros somos tan 

importantes. ¡Es cierto! A veces hemos crecido de más, otras hemos menguado sin 

ningún sentido, pero nunca, nunca, hemos perdido la ilusión de trabajar para 

conseguir este Belén. Sí sonríes al ver este nacimiento nuestro objetivo está 

cumplido”.¡FELIZ NAVIDAD! 

 

… HAY QUE NACER DE NUEVO… 

 El día 3 de enero, Sor Margarita Valenzuela y yo, tuvimos la suerte de 

compartir eucaristía y mesa con un gran número de dominicos y dominicas en la cuna 

de nuestra Orden: Caleruega. 



 

El motivo es de todos  conocido, el nacimiento de la nueva Provincia Hispania. 

La lluvia constante en la calle nos recordó que así, incesante, ha sido el trabajo 

de los dominicos durante siglos. Somos herederos de ese trabajo, pero al igual que la 

lluvia limpia y refresca, estamos llamados también a renovar esa herencia recibida. 

Se trata de una gran responsabilidad, nuestra responsabilidad. 

  



En la Eucaristía, celebrada en el convento de las monjas, y como habéis podido 

ver estaba a rebosar, fue un buen momento para recordar muchas cosas, para 

encomendar muchos sentimientos, para teneros presentes a todas… sin olvidar que 

allí abajo se encuentra el pozo que señala el inicio de un sueño y un proyecto. Allí 

Domingo de Guzmán comenzó su historia y adelantó su futuro. Allí se familiarizó 

con la vida y sus misterios, pero también con la Palabra de Dios, pronunciada en su 

tiempo con atractivo y que diseñó un proyecto que hoy, después de 800 años sigue 

vivo porque en él está el germen de Dios. 

 

Aquí a Caleruega, hemos retornado en este señalado 2016, conmemorando el 

jubileo, porque todos tenemos en mente que queremos empezar de nuevo, empezar 

algo nuevo, nacer de nuevo, cada uno desde su realidad y su proyecto concreto, pero 

que debe tener proyección a largo plazo. Como comentaba el Maestro de la Orden, fr. 

Bruno Cadoré, haciendo alusión a Juan el Bautista, lo que no se renueva, y no busca 

nuevos caminos abiertos a las nuevas realidades, se debilita y se muere. Renovar la 

pasión por Cristo y el afán de predicar su Evangelio debe ser el centro de este nuevo 

nacimiento y de toda nuestra 

misión evangelizadora. 

Se palpaba que son 

momentos de unir fuerzas y seguir 

soñando, de tomar el carisma, 

escrito gloriosamente en el pasado, 

pero aventurar un nuevo futuro, 

poniéndolo en las manos de Dios, 



para que su amistad siga llegando, a través de nuestra vida y misión, a los hombres y 

mujeres de este tiempo y de este mundo. 

Terminada la eucaristía, y según íbamos saliendo nos esperaba un bonito 

detalle: una botellita, diseñada para la ocasión, con agua del pozo que según la 

tradición, señala el lugar donde nació Santo Domingo, para que como decía Honorio 

III, saquemos con gozo y alegría el agua de las fuentes del Salvador y la repartamos 

en las plazas. 

No faltó la foto de familia en la plaza del pueblo, aunque un poco deslucida por 

la lluvia y un tanto rápida, esperamos que el enfoque haya quedado nítido. 

A las 2,30 nos esperaba la comida de la gran familia dominicana en un 

restaurante del pueblo. El menú muy castellano, acompañado de buen vino Ribera del 

Duero y una convivencia alegre, cercana y distendida. 

Así terminábamos este bonito encuentro, antes de tomar de nuevo el autocar de 

regreso a Madrid. Sólo nos queda desearnos que desde nuestras distintas identidades, 

sepamos vivir con intensidad y gozo el carisma común dominicano, que tengamos 

presente que fuimos fundados para la predicación y la salvación de las almas, una 

exigencia que debe emanar de la abundancia de la contemplación, algo a lo que 

estamos llamados todos a poner al día cada día. 

S. Carmen Rosa García 

 

 



NUEVA PRIORA 

Sor Ana Mª Carvajal, Palencia 

 

 

Nuevas asignaciones 

Sor Virginia Calvo, a León 

Sor Oliva Álvarez, a Porto 

Sor Ángeles Delgado, a Madrid 

Sor Esther Martín, a Valladolid 

Sor Mª Reyes Rascón, a El Escorial 
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